



第37回 日産 童話と絵本のグランプリ

ながみちくんがわからない

かず い よし はる
数井 美治

わり算は、わりきれれる方が好き。
4÷2=2なんて最高だ。
反対に、わりきれないのは、気持ちわるい。「あまり」が出るのはむずむずする。

でも、3とか7のような、わりきれない男の子がいる。
同じクラスの長道くんだ。
ふまじめで、授業中に平気でマンガを読んだりするくせに、給食の時間、ともだちの苦手なおかずを食べあげたり、教室の花びんに、そっと花をかざったりしている。
何を考えているのか、さっぱりわからない。

わからないって、気持ちわるい。
だからわたしは、長道くんを研究している。
放課後のチャイムがなって、みんなが教室を出ていく。
長道くんが背負っているランドセルは、ほうれん草みたいな色だ。めずらしい

色だから追いかけてやすい。
長道くんは靴をはくと、傘立ての下をごそごと探って、石を取りだした。
どこにでも転がっているような、灰色の石だ。

長道くんはそれを地面に置くと、石をけつとばして、コロコロコロ……と転がったさきまで追いかける。
そこからまた、石をけつとばして、コロコロコロ……
石はまっすぐに進むときもあれば、横に飛んでいってしまうこともある。
だからむだに行ったり来たりすることになる。

なんのためにやっているのか、さっぱりわからない。
名前が「長道」だから、帰り道もわざわざ長くしている……ってことはないよね。
「そんなところで何してんの？」
電柱のうしろにかくれていたわたし

に、長道くんが言った。
しまった。さすがにあやしすぎたみたい。

こうなったら、ひらきなおるしかない。「しかたないでしょ。長道くんが、ちゃんとまっすぐ歩かないからだよ！」

「いや、おれがまっすぐ歩かないのと、電柱のうしろにかくれるのと、なんの関係があるんだよ」

「まっすぐ歩かないから、すぐに追いついやうんだよ！」
「追いついていけばいいだろ……」

長道くんはあきれ顔だ。
長道くんにあきれるなんて、なんだかなつとくがいけない。

「あ、もしかして」
ぼん、と、長道くんが手をたたいた。「おれを追いついていけばいいじゃないってルールなのか？」
「ルール……？」

そんなもの、ない。けれどわたしはとつさに、あるということにしようと思つた。

「うん、そう。そういうルール」

もごもごとうなずくと、なぜか長道くんの目がぼつとかがやいた。
「そっか。おれの今のルールはこれ」

長道くんが、足もとの石をひよいと拾いあげた。

「やっぱり、どこにでもある、ただの石だ。」

「この石を、学校の行き帰り、なくさないようにけりつづけるんだ。どつかに落としたり、見失ったらゲームオーバー」

なるほど。だから、新しい石に取りかえたりせずに、あっちへこっちへ追いかけていたんだ。

「ようし。ひとつ、研究の結果が出た。でも、まだ大きな謎がのこっている。そんなことして、何になるの……？」

石をけるたび、ほうれん草色のランドセルがカタカタと鳴る。
「あつ、しまった。脱線した！」

そういつて、長道くんがよその家の

生垣に石をけりこむのは何度めだろう。
長道くんの石探しを待ちながら、わたしは今が夏じゃなくてよかつたところから思つた。
もし真夏だったら、とつとくに熱中症になつていただろう。

「まだ見つからないの？」
さすがに、ちよつとつかれてきた。
わたしは道路のブロックにすわつて、ぼんやりと空を見上げた。
うす青い空に、うるこ雲がかんで見える。

そこへ柿の枝がひろがって、オレンジ色の実がやつやと光っていた。
「あの柿、おいしいのかなあ？」
「たぶん、渋柿だろ。あまかつたら、とつとくにカラスに食われてるよ。それより、ちよつと手伝つてくれない？ 石がなかなか見つからないんだ」

「だれかに手伝つてもらうのは、ルール違反にならないの？」
「一回かぎりなら、オーケーなんだ」

それつてぜつたい、今考えたでしょ？

